

POLITICA | **3A**

El viernes se sabr  si Vargas Lleras ser  candidato o no



EL VIERNES SE SABRÁ TODO,

¿Vargas Lleras candidato, si o no?

Por ahora todo está en el terreno de la especulación y los rumores se desencadenaron por el protagonista de este capítulo de la política colombiana de cara a las elecciones de 2022: Germán Vargas Lleras.

El plazo para el cierre de la inscripción de candidaturas a la Presidencia para las elecciones del 29 de mayo está corriendo y este viernes 11 de marzo vence el lapso para que los partidos presenten los nombres de quienes competirán por la Casa de Nariño.

Mientras avanza el calendario, Germán Vargas Lleras, quien en repetidas ocasiones ha afirmado que no se presentará a esta contienda, publicó un video en sus redes sociales que dejó al mundo político hablando.

El exvicepresidente, exministro de diferentes carteras y una de las cabezas del partido Cambio Radical divulgó un reel de imágenes mostrando su carrera como funcionario público, desde el paso por el Concejo de Bogotá hasta

sus roles en la administración de Juan Manuel Santos.

La pieza audiovisual lo retrata junto al creador del Nuevo Liberalismo, Luis Carlos Galán, en sus intervenciones en el legislativo y en recorridos por Colombia cuando trabajó junto a Santos y terminan con la frase: "vote Cambio Radical al Congreso".

Vargas Lleras aspiró a la Presidencia en las elecciones de 2018, representando la continuidad del gobierno Santos, pero quedó cuarto en primera vuelta tras conseguir tan solo 1,4 millones de votos. Iván Duque, Gustavo Petro y Sergio Fajardo le salieron adelante en esos comicios.

Hasta ahora el exvicepresidente ha descartado su posible aspiración a la Presidencia. No obstante, el partido al que pertenece no ha entregado el aval de la colectividad y tiene hasta el próximo viernes 11 de marzo para hacerlo, de acuerdo con la resolución 4371 del 18 de mayo de 2021, que estableció el cronograma para las

MIENTRAS AVANZA EL CALENDARIO, Germán Vargas Lleras, quien en repetidas ocasiones ha afirmado que no se presentará a esta contienda, publicó un video en sus redes sociales que dejó al mundo político hablando.

elecciones de 2022. Ese documento también indica que hasta el 18 de marzo podrían efectuarse modificaciones a la inscripción de candidatos.

El plazo para el cierre de la inscripción de candidaturas por parte de los partidos se cumple dos días antes de las elecciones legislativas del 13 de marzo, en las que también se definirán a los ganadores de las tres consultas de coaliciones: Pacto Histórico, Equipo por Colombia y la Centro Esperanza.

LAS RAZONES

La razón es la publicidad que este domingo empezó a moverse en diversas plataformas, incluida la televisión en horario Triple A, un video en el que el jefe de Cambio Radical, invita a los colombianos a votar por los candidatos de ese partido al Congreso.

De hecho, en la mañana de este lunes era la primera tendencia en las redes sociales. La duda es si es posible que el jefe de Cambio Radical, más que hacerles campaña a sus congresistas, estuviera en realidad lanzando una eventual aspiración a la Presidencia de la República.

¿Se lanzará? Andrés Segura, experto en análisis político tiene una valoración: "No sé si se lance o no, pero en la incertidumbre que hay, donde las campañas al Congreso han estado especialmente diluidas debajo de los debates de las consultas, ayuda a que el nombre Cambio Radical entre en el mapa. Ya nos



tiene hablando de eso".

Para Segura, "se espera que la votación de Centro Democrático disminuya el próximo fin de semana con respecto a 2018. Esos votos son el botín que están buscando Cambio Radical y Conservadores para llegar con liderazgo al Congreso".

"Y si a Cambio Radical le va bien en las legislativas, el mensaje le queda claro a los candidatos que van a estar en el tarjetón de marzo: Hay que sentarse a hablar con Vargas Lleras".

Jairo Libreros, también experto en análisis político y profesor de la Universidad Externado de Colombia, dice que el video es una estrategia para "medirse en el último espacio que legalmente tiene para decidir si se inscribe el próximo viernes como candidato presidencial".

"Puede ser una semana de sondeos, focus group y consultas entre actores políticos para determinar si su nombre tiene eco nacional, alto reconocimiento social, liderazgo como alternativa de cambio y, de manera especial, viabilidad política para enfrentar a Gustavo Petro en la primera vuelta

electoral", añade Libreros.

Hasta ahora, sin embargo, todo está en el terreno de la conjetura. La única certeza es que hasta ahora Vargas Lleras no está inscrito oficialmente. Si quisiera hacerlo tiene hasta este viernes 11 de marzo cuando concluya el plazo para la inscripción de candidatos para las elecciones de presidente y vicepresidente de la república, que se realizarán el próximo 29 de mayo.

La Registraduría Nacional del Estado Civil recibirá la inscripción de las candidaturas de manera presencial en la sede central de la entidad; para ello, los candidatos o sus gerentes de campaña deberán agendar una cita para llevar a cabo la formalización de la inscripción ante la autoridad electoral competente, dicha solicitud se realizará únicamente a través del correo electrónico dcperez@registraduria.gov.co, con copia al correo dirgeselector@registraduria.gov.co.

El Registrador Nacional del Estado Civil o el registrador delegado en lo Electoral serán los únicos funcionarios competentes para recibir, verificar y aceptar la candidatura,

siempre y cuando cumpla con los requisitos formales y legales.

Por tiempos, podría. De no hacerlo, analistas consultados por este diario ven que publicitariamente los mensajes lograron su objetivo porque recordó a los electores la vigencia del partido Cambio Radical.

Este es uno de los puntos que cobran trascendencia este domingo. Saber cómo están en fuerza cada bloque político. Y hasta ahora, según las encuestas, la izquierda puede desplazar en número de votos a los partidos de centro y de derecha.

Este domingo es fundamental para todos los partidos y colectividades que protagonizan la vida política nacional. Mediáticamente las consultas se llevaron el protagonismo y quienes no están en éstas pueden resultar damnificados a la hora de la votación.

Eso, por ejemplo, lo han analizado en el partido Centro Democrático. De ahí, que dirigentes como María Fernanda Cabal insistieran en la necesidad de dejar en libertad a sus militantes para que vayan a las urnas.